

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs. Provin. 10. Estranj. y Ultr. 24

LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN en la administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid ó enviándole en metálico, libranza ó sellos de correo á la administracion, calle del Rubio, núm. 23 que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVI.—NUM. 1,699 DE LA MAÑANA. 20 MADRID, VIERNES 10 DE MARZO DE 1865. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

PRIMERA EDICION.

La GACETA de ayer no contiene ningun real decreto.

Ya se ha publicado la real orden para que se preparen por oposicion las cátedras de geografía y física y matemáticas, vacantes en la escuela profesional de náutica de Bilbao, con arreglo á la ley vigente de instruccion pública.

Se han concedido cuatro meses de licencia para esta corte al teniente vicario castrense del departamento de Ferrol don Miguel Aparici y Zubeldia.

Ha sido nombrado fiscal de Marina de la provincia de Algeciras el asesor de distrito D. José Valdés y Valdés.

Para el cargo de guarda-almacen de depósitos del arsenal de la Carraca ha sido nombrado el oficial primero del cuerpo administrativo de la Armada D. José Coussillas y Marañón.

Se ha dispuesto por el ministerio de Marina que sin efecto la real orden de 27 de noviembre último nombrando comandante del vapor-transporte «San Antonio» al teniente de navío D. Pedro Diaz de Herrera, y se ha conferido dicho mando al oficial de la misma clase D. Pelayo Llanes.

La suscripcion democratica en favor del Sr. Ruiz Pons y compañeros de Zaragoza ascendia anteayer á la suma de 43,396 rs. 42 céntimos.

Hácese cargo LAS NOVEBADES de lo que se ha dicho sobre que varios progresistas de la minoría del Congreso se habian manifestado intransigentes en determinadas cuestiones, disintiendo de la opinion del Sr. Olozaga. El diario puro lo desmiente añadiendo que cuanto ha propuesto en todas las cuestiones el Sr. Olozaga, ha sido aprobado por sus demas compañeros de la minoría, sin que haya habido la menor oposicion.

Al decir de algunos opositores, el Sr. Ríos Rosas atacará duramente en el Congreso al general O'Donnell, y en el Senado el Sr. Hernandez de Castro se ocupará de la cuestion de Hacienda, y algun otro senador del ramo de Guerra.

Los Sres. Romero Ortiz y Picon, director y subdirector del registro de la propiedad, han salido ya de Madrid para girar una visita por Castilla la Vieja.

La direccion de instruccion pública anuncia el concurso para la adjudicacion de un premio de mérito de 2,000 rs. en el escalon de cátedráticos de ensenanza profesional, que se proveerá entre los profesores comprendidos en la seccion inmediata inferior que lo soliciten en el término de dos meses.

Se halla vacante el registro de la propiedad de Torrecilla de Cameros de 4.ª clase.

El 24 de abril próximo se adjudicaran en pública subasta las obras de construccion de un faro de quinto orden en la isla de Ons provincia de Pontevedra, cuyo presupuesto asciende á 244,629 reales 74 céntimos.

El mismo día se subastará la construccion de otro faro de quinto orden en la punta del Molino, en Palamos, provincia de Gerona, cuyo presupuesto asciende á 137,327-92 rs.

El 8 de mayo se subastará la colocacion de dos luces de enfilacion para el puerto de Naos, en Canarias, presupuestadas en 74,351-22 rs.

La GACETA de ayer anunció dos vacantes de arquitectos de distrito en la provincia de Jaen, con el sueldo de 8,000 rs., 3,000 para gastos de oficina y 40 diarios de indemnizacion por viajes.

La ESPAÑA MÉDICA se lamenta como lo han hecho otros periódicos facultativos de que no se don ciertos destinos oficiales á profesores de medicina.

El Dr. D. Juan Castelló y Tajell ha sido nombrado director de clínicas en comision.

Parece que el tribunal que ha de juzgar los ejercicios á la plaza de profesor clínico de la Escuela central de compenios los señores Toca, presidente, y Uscara, Saura, Alonso y Santero.

El vapor transporte de guerra «San Antonio» estaba anteayer listo en el puerto de Cádiz para hacerse á la mar mañana 20 con rumbo á Fernando Poo.

El Dr. D. Pedro Gonzalez Velasco ha rendido homenaje de gratitud á la Memoria del finado Dr. Drumen, sacando el busto de tan respetabilísimo maestro, con el objeto de perpetuar su memoria. El busto tiene esta modesta inscripcion: «A la eterna memoria del Excmo. Sr. D. Juan Drumen, consagra este recuerdo el último de sus discípulos Pedro Gonzalez Velasco.» LA ESPAÑA MÉDICA dice con tal motivo que se asocia á la idea del busto del Dr. Drumen, primer director de clí-

nicas, y infatigable reformador de aquellas, sea colocado en puesto de honor en la sala destinada á la direccion de clínicas, así como en el salon de espera de la real academia de medicina de Madrid, que le acababa de elegir su presidente.

A bordo del vapor «Lope de Vegas» deben llegar de un día á otro á Alicante hasta cincuenta bultos de objetos de arte e industria procedentes de la exposicion de Londres y pertenecientes á espositores españoles.

La sociedad «La Constructora» que se estableció en Alicante con objeto de hacer las obras de aquel puerto, ha acordado dedicarse á otros negocios y obras de utilidad pública.

El 13 quedó al fin destruido el hermoso vapor «Rifa» en el escollo de la «Mojigona». Los efectos del cargamento que no era de gran peso, flotaban sobre las olas y los pedazos del buque se precipitaban al fondo. Habia una esquisita vigilancia para evitar que los objetos que arrojase el mar no fuesen sustraídos.

De Santa Isabel (Bernardo Poo) escriben el 28 de enero dando curiosas noticias acerca de aquellos habitantes que no tienen, dice, idea alguna de civilizacion; tienen todos la cara lisa, de cortaduras, cuyo número y forma indican la familia á tribu á que pertenecen, sirviendo sobre todo, mas para hacerlos horribles, que para otra cosa. Su color es negro enteramente, y su pelo, que es lanoso y muy fuerte, como el de todos los negros, se le adornan con una especie de pasta, compuesta de un barro encarnado y aceite de palma, haciendo de esta fina pomada que huele sumamente mal por el aceite de palma de que se compone, unas hojillas que con suma paciencia van colocando en la punta de cada cabello. Los individuos de esta raza no tienen, en general, la esbeltez de los negros de la costa; pero se hallan, sin embargo, muy buenos tipos en uno y otro sexo, y particularmente en el femenino.

LA ESPAÑA dice que tal vez no se halla conforme el duque de Valencia con desempeñar el papel que le han impuesto causas superiores á su voluntad. Como quiera que sea, añade, no puede dudar que el general Narvaez pretende, á nuestro juicio con mal acierto, despojarse del carácter que hace mas respetable su nombre, y arrastrado por este poderoso impulso se ha colocado en tal situacion que no sabemos si hoy al frente del gobierno significaría lo mismo que significó en los tiempos de su mayor auge.

Ayer se ha dado principio en el Carmen Calzado, á la novena que dedica á Nuestra Señora de los Dolores y al Santo Sepulcro, la congregacion en dicho templo, establecida bajo los auspicios de Sus Majestades, quienes han costeado la funcion de ayer. La de mañana la costeará el serenísimo señor infante D. Francisco de Paula. Todas las tardes habrá sermón, de que están encargados varios distinguidos oradores. El 26 y 27 habrá comunión general.

Los propietarios y principales comerciantes de Gijón han acordado el establecimiento de un banco de emision y descuento en aquella plaza, con un capital de 2,000,000 de reales.

Ocupándose una correspondencia de un español residente en Africa, de las raras creencias de los judíos, dice:

«Acabo de tener una larga conversacion con un hebreo, el cual entre otros asuntos me habló de sus creencias religiosas. Los judíos están firmemente persuadidos de que debajo de nosotros hay otro mundo subterráneo, en todo igual al nuestro, habitado por personas que tambien son nuestro retrato viviente. Estos seres, dicen que tienen nuestros mismos gustos, carácter y pasiones, y cuando por ejemplo una persona está sentada á una mesa comiendo, su segundo hace lo mismo, bajo unas cuantas brazas de tierra; si estornudamos, los de abajo hacen lo propio, y en mas de una ocasion dicen los judíos que han oido repetir sus palabras á estos seres para ellos invisibles y á veces maléficos, á pesar de parecerseles tanto.»

Contra las gastralgias recomienda el doctor Millet de Tours el arsénico, administrado bajo de una de estas fórmulas: arseniato de sosa, 3 centigramos; agua destilada, 80 gramos, y alcohol un gramo. Se toma una cucharadita de las de café en cuatro onzas de agua azucarada, antes del muerozo y de la comida. La otra fórmula es: arseniato de sosa, 3 centigramos; jarabe de quinina, 300 gramos. Se toma una cucharadita de las regulares por la mañana y otra por la tarde, antes del desayuno y de la comida. El médico de Tours apoya su recomendacion en algunas docenas de hechos clínicos favorables, asegurando que ni un solo caso de gastralgia ó dolor de estómago se le ha presentado que no se haya curado ó aliviado notablemente con el tratamiento arsenioso.

Entre los mas elegantes sombreros de

moda describe un periódico de modas uno de terciopelo azul mejicano, adornado en el ala y en la copa con cuatro tiras de tafetan del mismo color, colocadas formando como una estrella; en el centro de estas cuatro tiras tiene un lazo de trenza de paja de arroz, rodeado de un escarelado de tafetan negro. El bavolet es de crepon blanco, cubierto con encaje de Chantilly; interiormente este lindo sombrero lleva por único adorno un rizado de tul de illusion, y enmedio de él, sobre la frente, una rosa entreabierta.

El río Ebro, según dice un diario de Zaragoza, hace dos días que está crecien-do de una manera considerable, llegando ya las aguas á la arboleda: á la vez que esto podría causar algun perjuicio á los labradores, el viento frío de estos días ha hecho que los árboles frutales tempranos hayan padecido mucho.

El prestidigitador H. Bosco ha muerto hace pocos días en una pequeña hacienda que poseia en las cercanías de Dresde, donde ha pasado sus últimos años retirado y siempre enfermo. Contaba la edad de 70 años.

Dice un diario de Jaen: «LA CORRESPONDENCIA se ocupó en el pasado noviembre de una célebre apuesta entre ocho personas muy conocidas en la coronada villa sobre si los franceses entrarían ó no en Méjico para el 5 de febrero último. Esta apuesta se ha realizado, y el señor don Joaquín de la Gándara ha entregado al señor don Domingo Sabater en Madrid cuatrocientos duros en nombre de nuestro compatriota el ilustrísimo señor don José M. de Palacio, que ha sido el favorecido en esta apuesta. Constantes que el señor Palacio ha propuesto la revancha al señor Gándara en la suma de quinientos duros, marcándose nueva época: seria chistoso se fuese haciendo esta apuesta indefinida y en período ascendente, cuyo traslado podia darse á entusiastas disputadores del vecino imperio.»

La Caja general de Depósitos recibió durante la primera semana de marzo en metálico 36,276,613 rs. 36 cént., y en papel 30,713,827-80. Devolvió en la misma por el primer concepto 33,107,261-16, y por el segundo 57,412,000. Quedaba á finalizar dicha semana, una existéncia de 1,638,453,371-79 en metálico, y en papel 1,664,620,368-80.

SS. MM. y AA. los duques de Montpensier, con las infantas sus hijas, honraron anteayer con su presencia el teatro Real donde se cantó *Marta* con la perfeccion de siempre. La real familia permaneció en los dos palcos que ocupaba hasta el final de la funcion, manifestándose muy satisfecha de ella, en especial S. A. la infanta doña Isabel y sus augustas primas.

Anteayer anunció el Sr. Olozaga en el Circulo progresista la union de todos los hombres importantes del partido progresista que tienen asiento en una y otra cámara. Añadió que hoy á las dos se reunirían los señores diputados y senadores progresistas en casa del Sr. Olozaga, á cuya reunion asistiria ya como jefe militante del partido el señor marqués de los Castillejos, proclamándose la política que realizará en el poder el partido progresista el día en que S. M. la Reina lo llame á la gubernacion del Estado.

Escita EL CONTEMPORÁNEO al actual ministro de la Gubernacion Sr. Vaamonde, á que retire de las Cortes el proyecto de ley de imprenta, ya discutido en el Congreso.

EL CONTEMPORÁNEO niega que escriban en dicho periódico personas que no son sus redactores.

Se ha recibido en Madrid el CORREO MERCANTIL, periódico de Rio-Janeiro, correspondiente al 24 de enero, y publica una carta de Montevideo fecha 16 del mismo mes, en la que se dan algunos pormenores de lo ocurrido en la escuadra española del Pacifico.

La persona que firma con el seudónimo de RUPERTO las correspondencias políticas del DIARIO DE BARCELONA y las cartas dirigidas á varios periódicos de esta corte, no es el Sr. D. José Sanchez Bregua. Así lo declara ayer este señor en una carta que ha enviado á la redaccion de EL CONTEMPORÁNEO.

El sorteo de la loteria que se ha de celebrar el 30 del corriente, constará de 15,000 billetes, al precio de 600 rs., distribuyéndose 337,300 ps. en 790 premios, de la manera siguiente: un premio de 100,000 ps. fs.; otro de 40,000; otro de 20,000; otro de 10,000; otro de 8,000; otro de 3,000; otros dos de 2,000; veinte de 1,000; 30 de 500; 710 de 150, y dos aproximaciones de 300 cada una al número anterior y posterior al que obtenga el premio de 100,000 ps. fs.

Mañana se presentará en el teatro del Circulo, el primer actor cómico don José Miguel, tomando parte en *El primo y el relicto* y *Mano y Gazeques*.

El 24 de mayo próximo tendrá lugar en

la sala de sesiones de la empresa de los ferro-carriles de Lérida á Reus y Tarragona, el sorteo para la amortizacion que de los títulos de las emisiones realizadas debe verificarse en 1.º de abril próximo.

EL CONTEMPORÁNEO combate el pensamiento que se dice ha propuesto á la municipalidad de Madrid el Sr. Moreno Egorza, de fabricar casas destinadas exclusivamente á dar habitacion á las familias menesterosas.

Anteayer á la una de la tarde recibí el bautismo en la iglesia parroquial de San Marcos, una hija de los señores condes de Toreno, siendo padrinos los excelentes señores marqueses de Novales, abuelos de la recién nacida, y asistiendo como festigos los Sres. D. Alejandro Mon y el hermano del conde. El bautismo, como de primera clase, se verificó con el mayor lucimiento; hubo acompañamiento de órgano, asistencia de toda la clerecía, que salió con cruz y ciriales á recibir y despedir á la niña á la puerta de la iglesia, y tanto el templo como la pila bautismal estaban profusamente iluminados y adornados con ricos tapices.

Anteayer se celebró en casa del señor D. Fernando Corradi, una reunion con que el director de EL CLAMOR PÚBLICO quiso obsequiar á sus amigos de confianza. La señora y señoritas de la casa hicieron los honores de la fiesta. Hubo refresco, baile y canto. Entre otros hombres políticos, asistieron el duque de Valencia y los Sres. Pasaron y Lastra, Ameller, Polo, Barroeta, Salazar, Lorente, Gofi y otros. La fiesta concluyó á las dos, después de obsequiar á los concurrentes con té, dulces, pastas y helados.

Escriben de Mieres que hace algunos días se presentó á la entrada de la ciudad un enorme lobo, causando el susto consiguiente; pero el animal, lejos de hacer daño, huyó en busca de un rebaño de ovejas, donde estuvo por algun tiempo sin morder ni acometer al ganado. Desde entonces se ve diariamente á la fiera discurrir por las calles del pueblo y sus alrededores sin asustarse de las gentes ni estas de él, pues lo creen un lobo domesticado.

En las inmediaciones de Reus ha causado algunos daños el fuerte viento que es general estos días en todas las provincias. Las tierras, que habian recibido los beneficios de las lluvias se han secado por completo á causa del mismo viento y los sembrados estaban padeciendo de nuevo los efectos de la sequía.

Dice un diario de Reus que se ha solicitado del gobierno igual en categoria la estacion telegráfica de aquella poblacion con las de las capitales de provincia.

El 16 se hizo cargo del gobierno civil de la provincia de Oviado el Sr. D. Francisco Rubio.

A las últimas fechas las avanzadas de Langiewicz se encontraban cerca de Miehov. Los despachos de Cracovia no dan noticia de nuevos encuentros.

Se lee en el Czan del 11: «Ha ocurrido un encuentro entre Wionzowna y Kartchewo entre dos companias de infantería rusa, acompañadas por un centenar de cosacos, y cuatrocientos insurrectos. Los rusos han perdido cincuenta hombres entre muertos y heridos, y los polacos solamente diez y seis. La razon de esta diferencia consiste en parte en que los insurrectos se hallaban protegidos por un bosque, desde donde hacian fuego á los rusos.»

Han entrado recientemente en Varsovia muchos heridos rusos. En el palatinado de Podlachia, donde existen ocho cuerpos de insurrectos, bien que poco numerosos, la actitud de los campesinos no puede ser mejor, por lo cual la insurreccion se generaliza.

En el gobierno de Plock las partidas reorganizadas comienzan á inquietar otra vez á las tropas moscovitas. El comandante de las fuerzas polacas en el gobierno de Plock se llama Segismundo Padlewski. Las fuerzas que operan en Podlachia serán dirigidas por el coronel Lewandowski. En el palatinado de Kalisch tiene el mando Mieleucki.

Algunos destacamentos polacos vigilan constantemente las vias férreas de Varsovia á Viena, y de Varsovia á Bromberg, y han quemado el puente de la estacion de Bahy. Cuando los rusos logran dispersar estos destacamentos, se reorganizan en seguida.

Continúan las prisiones en Varsovia, así en las calles como en las casas. Los trámites que se siguen en la ciudadela con los prisioneros, constituyen una especie de suplicio para aquellos desgraciados á quienes se condena con frecuencia á trabajos forzados en las minas de Siberia, ó al servicio penitenciario en el cuerpo asiático de Orenbourg.

—A pesar de las rigorosas formalidades que hacen sumamente difícil la salida de la ciudad, salen diariamente de Varsovia muchos jóvenes para reunirse á los insurrectos.

—Se lee en el Czan del 10 de marzo: EL

gran duque Constantino ha permanecido sombrío y silencioso en la recepcion que ha tenido lugar estos días con motivo del aniversario del advenimiento del czar Alejandro. No ha hecho mas que pasar por los salones sin hablar á nadie, y ha salido en seguida llevándose consigo al marqués Wielopolski. En esta recepcion se ha notado la ausencia de los miembros de los Consejos departamentales y del Consejo municipal de Varsovia.

—Nuevos cuerpos de insurrectos entran en Liza, sobre todo en los palatinados de Podlachia y de Lublin. Los insurrectos han quemado el puente en el río de Wiewrz.

—Otro destacamento ha detenido el correo entre Varsovia y Mielosna, y se ha apoderado del dinero que llevaba y que pertenecía al Estado. El coronel Toll ha explorado el departamento de Ostralenka. Ha recorrido una distancia de cien kilómetros sin ver á los insurrectos que le seguian á alguna distancia, acechando todos sus movimientos.

—Los insurrectos han tenido un encuentro con los rusos en el departamento de Lomza, en el que han rechazado á estos.

El 28 de febrero y 1.º de marzo tuvieron lugar dos escaramuzas igualmente felices para los polacos en las aldeas de Poremby y Przejecz, y en las que murieron unos veinte cosacos.

Escriben de Londres que una comision nombrada por el *meeting* de la *British Institution*, con el objeto de expresar sus simpatías hacia los polacos en la actual lucha, ha tenido una conferencia con el primer lord de la tesorería á fin de presentar al vizconde Palmerston una Memoria en que se pide se dirijan representaciones al gobierno ruso para que cesen los actos de barbarie que sus tropas están ejecutando, y para que el gobierno de la reina, en union de las demas potencias de Europa, insista en el restablecimiento de la Polonia como nacion. Mr. Williams-Cox, individuo del Parlamento, presentó la comision al primer ministro y le entregó la Memoria.

La GACETA de Posen del 14 publica una orden rusa que se ha hecho circular en los distritos fronterizos de Prusia, prescribiendo á los habitantes la obligacion de denunciar á la policia todas las salidas de los extranjeros alojados en las casas particulares; esto en el término de seis horas, bajo la pena de una multa de 5 á 100 rublos y en ciertos casos de otros tantos palos para el dueño ó la dueña de la casa que faltaren al cumplimiento de esta orden. Estos castigos deberán ser aplicados en el término de tres horas y sin apelacion.

Dice ayer LA ESPAÑA:

«Parece que en el último Consejo de ministros celebrado por el anterior Gabinete, se ultimó el arreglo con el gobierno francés respecto á la cooperacion prestada por España en Cochinchina. La suma que el imperio debe reintegrarnos por aquel servicio, parece ser de cuarenta millones de reales.»

La cuestion de Milicia Nacional es á juicio de EL CONTEMPORÁNEO la menor de cuantas tienen que resolver los modernos reorganizadores del partido progresista.

EL CONSTITUCIONAL pregunta á los progresistas puros actual es la Constitución que adoptan y proclaman, si la de 1845, lo cual seria un «resellamiento», ó la de 1837, ó la *non nata* de 1836, lo cual daría margen á un nuevo período constituyente, siempre difícil, y mas en las actuales circunstancias.»

EL DIARIO ESPAÑOL, ocupándose de la Milicia Nacional, dice que esta institucion es y será siempre el elemento de molestar de todos los partidos que la admitan como principio de su credo político.

Hoy publica EL DIARIO ESPAÑOL algunos párrafos del preámbulo del decreto por el que en 13 de agosto de 1836 se disolvió la Milicia Nacional del reino, y recuerda que este preámbulo estaba firmado por los señores D. Cirilo Alvarez y D. Manuel Cantero, ambos puros, que forman hoy la base de los disidentes de la alta Cámara, y constituyen el principal elemento de la reorganizacion del partido progresista.

Dicese, no sabemos con qué fundamento, que en la reunion previa que celebraron anteayer algunos diputados puros y varios señores disidentes, parece quedó acordada la marcha que se proponen seguir en las próximas Cortes. Algunos de los asistentes propusieron que el actual Gabinete había que combatirlo en todos los terrenos. Por último, parece que se acordó esperar á que el Gabinete manifestase la política que pensaba hacer y su pensamiento respecto de la cuestion de la reforma. Esto se decía anteayer á última hora.

Contra lo que han dicho, estos días, algunos periódicos progresistas puros, de que al realizar la reorganizacion de su partido era esa resultaba la conservacion

de todos, absolutamente los los principios del antiguo partido progresista, nos ha asegurado una persona de cuya veracidad no podemos dudar, que la reorganización se ha llevado a efecto haciéndose mutuas concesiones los senadores disidentes y los progresistas puros; y que el público verá que al hablar de la Milicia Nacional se usarán muchas palabras, se hablará de sus antiguos servicios y de la conveniencia de organizarla en determinadas circunstancias, pero se concluirá por dejar ver de un modo mas o menos claro, que por el momento no ha de organizarse, al menos del modo que lo estuvo la Milicia ciudadana.

Ayer por la mañana recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO: Cádiz 19.

Las noticias que acabamos de recibir de Veracruz, alcanzan al 16 de febrero. Cuatro divisiones francesas han marchado sobre Puebla, donde hay 16.000 mexicanos. Creese que no harán gran defensa. En Orizaba han quedado 500 franceses. Esperanse importantes sucesos.

De la capital del vecino imperio hemos recibido ayer la siguiente carta: (PARIS 16 DE MARZO.) Noticias de buen origen me hacen creer que el emperador ha enviado al general Forey las instrucciones necesarias para ir a tratar con Juárez y terminar la cuestión mexicana inmediatamente después de la toma de Puebla. Los acontecimientos de Polonia exigen que Francia no tenga á dos mil leguas de Europa un numeroso cuerpo de ejército.

El MONITEUR ha publicado hoy un decreto nombrando al senador Mr. Pietri, prefecto de Girande, en reemplazo de Mr. de Menthe. La separación de este funcionario está en términos muy secos; se le tildaba de orleanista y el gobierno temia que en las próximas elecciones Burdeos enviase al Cuerpo legislativo diputado de la oposicion.

Es hoy objeto de empeñada polémica en la prensa y en todos los círculos de la capital, si deben o no prorrogarse las funciones del teatro Real. Resuelto ya este asunto por el gobierno, es inoportuno cuanto se diga sobre el particular; pero debemos consignar el hecho de que habiendo publicado en EL CONTEMPORANEO de anteayer el Sr. Eguiluz un largo comunicado quitando la importancia que se ha dado, á que del teatro Real dependen 600 familias españolas, en el concepto de que la mayor parte de los rendimientos del teatro es para los artistas extranjeros, anoche se ha repartido en el teatro Real una hoja contradiciendo aquel comunicado y tratando de demostrar que debe respetarse el deseo del público de concurrir al teatro de Opera; y que si algunos extranjeros se llevan de España fortunas, otros artistas españoles las han hecho fuera de su país.

Han sido admitidas las dimisiones que han hecho de sus cargos los señores: D. Antonio Cuervo, gobernador civil de Murcia. D. Ignacio Mendez Vigo, gobernador civil de Zaragoza. Y D. Pedro Celestino Argüelles, gobernador civil de Leon.

Han sido nombrados: Gobernador civil de Valladolid, en reemplazo de D. Rufio Negro, D. Terribio Rubio Campo, cesante de Oviedo. Gobernador civil de Murcia, D. Francisco Belmonte, que lo era de Cáceres. Gobernador civil de Huelva, D. Eduardo Fernandez de Córdoba, secretario cesante del gobierno de Sevilla. Gobernador civil de Zaragoza, D. Cayetano Bonafox, que lo era de Sevilla. Gobernador civil de Sevilla, D. Joaquin Peralta, que lo era de Cádiz. Gobernador civil de Cádiz, D. Antonio Guera, cesante de Málaga. Gobernador civil de Granada, D. Antonio Lopez de Letona, que lo era de Valencia. Gobernador civil de Valencia, D. Casfor Ibañez de Aldecoa, que lo era de Granada.

Dicese que el gobernador de Huelva, señor Cosío, pasa á la provincia de Cáceres.

LA AGENCIA HAYAS nos remite ayer los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS Paris 18 (á las 5 1/2 de la madrugada.) Los Sres. Bonjeau y Poniatowski han hablado en el Senado suplicando al emperador que restablezca el reino de Polonia. Mr. Lagueroniere espera que el gobierno ruso haga concesiones á Polonia.

Viena 17. La «Correspondencia general» dice que Mr. Metternich ha sido llamado para dar cuenta de la situacion y recibir instrucciones.

Londres 17. En Guidhall ha tenido lugar un meeting en favor de Polonia.

Turin 17. La herida de Garibaldi parece agravarse.

Roma 16. En la allocucion pronunciada por el Pontifice al consistorio aludió ligeramente á la deplorable condicion en que se encuentra Polonia.

El martes falleció en esta corte, despues de una larga enfermedad, el que ya habian anunciado los periódicos, el Excmo. señor D. Joaquin Bayona, teniente general y senador del reino. En el ha perdido el grupo conservador uno de sus miembros mas consecuentes; el ejército español uno de sus bravos é ilustrados jefes;

su familia y la sociedad entera un anciano cuya instruccion y cuyas virtudes reconocian todos los que lograron tratarle.

El general Bayona habia hecho toda la guerra civil; mandó despues como capitán general en Búrgos y en la Corona, y fué hasta 1861 ministro del tribunal de Guerra y Marina. Los cruces padecimientos de la enfermedad que le lleva al sepulcro, no han quebrantado un instante la dulzura de su resignacion cristiana. ¡Que Dios haya recogido su alma!

Han salido de Haro tres comisionados de aquel ayuntamiento para gestionar cerca del consejo de la empresa del ferrocarril de Bilbao á Tudela, para que varien la estacion de aquel pueblo, situada en el sitio de Cantarranas. El ayuntamiento quiere que se traslade al sitio del Pardo, y no perdona medio para conseguir su objeto.

En una carta de Larache (Africa) se dice que los moros, luego que supieron la caida del gabinete presidido por el duque de Tetuan manifestaron su creencia de que cesarian en su encaño los interventores que España tiene en las aduanas de aquel reino.

Ayer por la mañana recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Paris 18.

En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior español, á 00 0/0; el exterior, á 52 0/0; el diferido á 45 3/4; la amortizable, á 00 0/0. El 3 por 100 francés, á 68-85, y el 4 1/2 á 96 00.

Londres 18. Los consolidados ingleses quedaron de 92 3/4 á 1 1/2.

El temporal que venia sufriendose en Bilbao desde el dia 8, se convirtió en huracan, así puede decirse, el domingo. A las tres de la tarde arrancó el furioso viento una gran parte del tejado de chapa de la casa del Sr. Cortina, en las Arenas, llevándolo sobre el de la fonda inmediata, al cual rompió tambien un gran trozo que se fué á parar á Lamiaco. A las dos de la noche, que es cuando se manifestó mas impoente la tormenta, echó por tierra un corpulento árbol del paseo del Arenal, junto al puente de Isabel II, lo mismo que dos tabos de las chimeneas de las nuevas casas del Sr. Olaguivel y otras ventanas de diferentes edificios. El lunes siguió ventando con gran furia por intervalos, no recordándose en Bilbao desde hace mas de cincuenta años, un vendabal tan fuerte y destructor.

El lunes último, y á consecuencia del fuerte temporal, se fué á la playa de Portugalete un bergantin-goleta inglés, llamado «Jenne Marthe», cargado de carbón de piedra. Los seis hombres que lo tripulaban no podian aguantar por mucho tiempo, y la mar imposibilitaba enviar lanchas. En esta situacion, varios arrojados marineros se apoderaron del salva-vidas del vapor «Rita» y lograron salvar á los naufragos.

LA AGENCIA HAYAS nos comunica ayer tarde los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Londres 18.

Las noticias de Nueva York alcanzan al dia 5. Siguen las operaciones contra Wicksburgo. El Senado ha declarado nulas las transacciones sobre el oro superiores al tipo de al par. El agio bajó á 55. Los cambios estan á 174. El algodón á 84 1/2.

Paris 17 (por la noche). Los periódicos aseguran que el principe Metternich ha encontrado en la corte de Viena favorables disposiciones hacia la causa de la insurreccion polaca.

Acaba de publicarse en Francia un folleto destinado á producir gran sensacion. Titúlase «Llamamiento de Polonia á Francia y Austria.» Su autor es José Tanski y trata la cuestion polaca bajo un nuevo punto de vista. Recuerda las palabras proféticas pronunciadas por el principe Paskiewich antes de morir, «Para llegar á Constantinopla es preciso pasar por Viena» y demuestra que Austria tiene el mismo interés que Francia en la reconstitucion del reino de Polonia.

Corre el rumor en Paris, segun la «France» de que el 16 llegó á aquella capital un despacho de Viena. Se aseguraba, ademas, segun dicho periódico, que al dia siguiente se haria mención de él en el Senado.

Las últimas noticias de Polonia dicen que una division de infanteria rusa procedente de Besarabia pasó el 15 la frontera de Polonia, dirigiéndose á marchas forzadas hacia el Palatinado de Cracovia.

Dicese tambien que Langiewitz ha recibido en estos últimos dias numerosos refuerzos.

Las noticias de Polonia siguen siendo favorables á la insurreccion. Ayer tarde á última hora recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de la AGENCIA HAYAS: Paris 18.

La insurreccion de Polonia aumenta. Berlin 17. El arzobispo de Varsovia persiste en dimitir su puesto de consejero de Estado.

En una carta de Loja se dan algunos pormenores acerca del hecho que ha motivado el despacho telegrafico en que el veterinario de Loja Rafael Perez del Alamo anunció que se habia intentado asesinarle. Los que tal intencion han podido tener si en efecto ha existido son algu-

nos adversarios particulares de Perez del Alamo. En Loja son dos los jefes de los demócratas; el indocado veterinario y un tal Ramon Calvo. Los partidarios de uno y otro se odian y hace pocas noches se reunieron en mayor número que de costumbre en el café y esto produjo cierta inquietud porque se creia que llevaban objeto de hostilizarse; pero intervino la autoridad y se marcharon. En esto Rafael Perez del Alamo avisó al juez de primera instancia de que habian querido asesinarle. Intervino esta autoridad, hizo las averiguaciones consiguientes y se dice en que efecto dos individuos habian recibido encargo de asesinar á Perez del Alamo, pero que no lo habian aceptado. El juez continua las consiguientes diligencias en averiguacion de los hechos. Esto sobre poco mas ó menos es lo que se dice en la carta á que nos referimos.

Ayer tarde hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de la AGENCIA HAYAS: Viena 16. Noticias de Polonia anuncian que un destacamento de la guardia imperial, atraído á una emboscada ha perdido 250 hombres. La sublevacion llega hasta Hescow.

Lisboa 18. El ministerio busca apoyo en los progresistas. Ha cesado la publicacion del periódico «A Opiniao.» Los portugueses celebran el estado interesante de su reina.

Un periódico ha anunciado que el ministro de la Gobernacion proyecta algunas medidas sobre sociedades anónimas ó de seguros. Nosotros no hemos oido mas sino que habrá alguna pequeña variacion en el personal de los delegados.

De los progresistas del Senado lo son los que hasta ahora parece que se han unido á los diputados del Congreso para trabajar en la reorganizacion de su partido. Los demas, entre los que figuran los señores Luzuriaga, Santa Cruz, Sanchez Silva, Iriarte y otros, hasta el número de treinta lo menos, siguen creyendo que en las circunstancias actuales solo la union liberal puede regir los destinos del país.

En la última sesion del colegio de Notarios de Madrid continuó la discusion del tema pendiente de la anterior sobre la clase de papel en que deberán estenderse los testimonios de actas notariales. Y habiendo trascurrido la hora de costumbre sin estar terminada la discusion, quedó pendiente para la próxima junta, que tendrá efecto mañana 7, y en la que se tratará tambien, si hubiere lugar, sobre los puntos siguientes: El heredero, ¿puede de puntar por escritura pública la cuarta falcida? 2.º Qué se entiende por acto notarial?

Una correspondencia de Madrid inserta en un periódico barcelonés, dice que al abrirse las Cortes se proponen los unionistas provocar una solemne discusion, en la que detalladamente se espongan los sucesos de la última crisis; que el marqués de la Vega de Armijo explicará cuanto á él concierne, y lo mismo hará en el Senado el duque de Tetuan; y que en esta discusion se fijaran las respectivas posiciones y el ministerio tendrá que decidirse de una manera resuelta.

Se ha consultado si procede la visita de protocolos hecha por personas que no reuman ninguna de las categorías que espresa el art. 108 del reglamento del Notariado. Se ha resuelto por la direccion que no procede, y que deben resistirse semejantes visitas.

Los diarios de Lisboa que ayer recibimos, alcanzan al 15. Las oposiciones de las Cámaras seguian trabajando con decidido empeño contra el actual gabinete.

El periódico ministerial A OPINIAO anunciaba su desaparicion del estado de la prensa.

Ayer llamaballa atencion en la confiteria de la Mahonesa un magnifico y costoso ramillete que los médicos higienistas de Madrid han enviado ayer tarde al señor duque de Sesto por ser sus dias y como delicada muestra de estimacion. El pié solo del ramo, que es de cristal, ha costado mas de dos mil reales, y en una de las tazas que sostiene el eje va una plancha de plata con una inscripcion en que se consigna la razon y la fecha de este obsequio.

El inspector de vigilancia del distrito de Buenavista, Sr. Diaz, ha girado anoche una visita á varias casas sospechosas de su distrito, capturando á 14 individuos indecumentados y un desertor del ejército. Mucho celebramos que los inspectores sigan este camino; y creemos que el vecindario de Madrid tendrá por ello mucho que agradecerles.

Anteayer se ha denegado la próroga solicitada para continuar hasta el 10 de mayo las funciones del teatro Real.

Deresultas de la esposicion hecha por los instrumentistas de los teatros de Zarzuela y de verso contra la próroga de las funciones del teatro Real se han separado de la sociedad de conciertos todos los instrumentistas de este último teatro. Esta retirada hace imposible que se verifique el domingo la funcion anunciada por la sociedad de conciertos. Personas amigas del arte y de los artistas gestionan en estos momentos para llegar á un arreglo en esta cuestion.

El general D. José de la Concha ha pasado perfectamente la última noche y ca-

mina de un modo decidido á su completo restablecimiento. Se confirma que saldrá por algunos dias de Madrid, pero tambien es seguro, si, como es de esperar se completa su alivio, que antes de abrirse las Cortes se encargará nuevamente del ministerio de la Guerra.

El jueves de la semana próxima tendrá lugar en el régio coliseo el beneficio de la señora Lagaraje con el acto primero de la Norma, el tercero de la Lucia, el segundo de la Martha y el cuarto del Rolando.

Se ha consultado sobre la imposibilidad en que se halla un registrador de formar índices exactos y de enumerar en las inscripciones los gravámenes que pesen sobre las fincas por faltar el libro 6.º del registro, y acerca de las dificultades que existen para identificar las fincas por la trasformacion que hayan experimentado en el trascurso del tiempo. Se ha resuelto por la direccion del registro: 1.º que el registrador cumple con su deber haciendo los índices de los demás libros y consignando en las inscripciones que haga las cargas que de los mismos aparecen; 2.º que si las dificultades para identificar las fincas provienen propiamente de las trasformaciones que aquellas hayan sufrido, se cerciore de ellas el registrador por medio de los datos que existan en la secretaria del ayuntamiento ó por medio de personas de su confianza que estén enteradas de las mismas; mas si reconocieren por causa la informalidad con que se hubieran hecho las inscripciones, deberá entonces rectificar estas al tenor de lo dispuesto en el real decreto de 30 de julio último.

Leemos en una carta de Paris: «La situacion política en Prusia es cada dia mas tirante, y todos se admiran de que la obstinacion reaccionaria por parte del gobierno y la resistencia inquebrantable de la nacion, no hayan producido una chispa que comunicando el incendio al combustible, produjera la caida al menos del ministerio.

El senador Sumner ha leído en el Senado de Washington el proyecto de la comision sobre los ofrecimientos de mediacion. A propósito de la proposicion de Francia, ha declarado á nombre del comité que toda idea de mediacion y de intervencion, era impracticable é inadmisibile, y que el ofreciera tan solo era animar la insurreccion, debiendo considerarse como un acto hostil, porque era un acto á propósito para prolongar la lucha. La comision manifiesta al mismo tiempo su sentimiento porque las potencias extranjeras no hayan hecho saber á los jefes del Sur, que la via porque han entrado no les conducirá á buen fin, y que un gobierno basado en la esclavitud, es demasiado contrario á la moral para poder ser reconocido por los otros Estados. La comision añade que la guerra debe continuarse hasta que la insurreccion sea vencida. Estas resoluciones serán comunicadas á las potencias extranjeras.

Se han hecho tentativas cerca del virey de Egipto para conseguir que ofreciese al sultan un aumento de cinco millones de piastras en el tributo que el Egipto pagaba anualmente á la Puerta, el cual consiste en 10.000.000 y está hipotecado al empréstito de 1855. Estas tentativas han fracasado, y lo mismo ha sucedido con las garantías que se han pedido para que en el porvenir el Egipto quedase mas estrechamente ligado á la Turquía.

El telegrafo de Cracovia vuelve á ocuparse de la dimision de los individuos del Consejo del Estado y municipal de Varsovia, que anunció y que ha sido desmentida. Segun él, de los 36 consejeros solamente hay 12 independientes, es decir, que no ocupan empleos con sueldos; de estos 12, seis presentaron sus dimisiones; los otros seis se hallan en el extranjero.

Con fecha 7 anuncian de Grecia que la asamblea ha confirmado el decreto en cuya virtud se abre un empréstito de seis millones de drachmas, y ha encomendado á una comision especial proponga un nuevo candidato para el trono. Los periódicos con tal motivo indican en primer lugar un principe dinamarqués, cuñado del principe de Gales, y á los principes Oscar de Suecia, Guillermo de Baden y duque de Anunale.

Correspondencias de Constantinopla, fecha 3, anuncian haber subido los fondos al saberse que el visir Kamil y Ali-Baja se retiran, reemplazándoles Fuad-Baja en aquel importante cargo, y Ruchdi en calidad de seraskier.

Ha circulado en Paris el rumor de que el principe de Metternich ha llevado á Viena una carta autógrafa de Napoleon III para el emperador de Austria.

Escriben de Paris que los insurrectos polacos han recibido siete mil fusiles por la via de Trieste, la Bélgica les ha enviado seis mil, y los emigrados regresan á su país de todos los puntos de Europa. De Paris parten todos los dias. Se anuncia al mismo tiempo que trescientos catorce obreros del arrabal de San Antonio han manifestado que están prontos para partir, con objeto de tomar parte en la insurreccion.

A pesar de lo que se ha dicho, Mierolawski no ha partido aun de Polonia, y se asegura que su partida para Paris no es mas que una invencion para distraer la atencion de la Rusia, y para permitirle que se ocupara con mayor actividad en la sublevacion de la Lithuania.

Dicese que el gobierno francés va á llamar á su representante en Londres.

Leemos en una carta de Londres: «Mientras en Inglaterra celebráramos con tanto entusiasmo el casamiento del principe, en Irlanda sucedia todo lo contrario, pues en casi todas las poblaciones el populacho rompió á pedradas los cristales de las casas donde habia iluminacion, y en Cork hasta tuvo que intervenir la tropa para apaciguar el desorden.

El corresponsal madrileño del DIARIO DE BARCELONA dice que la carta que se supone escrita por el duque de la Victoria señalando al general Prim como muy digno para encargarse de la gefatura del partido progresista, es asunto de todas las conversaciones; que el duque de la Victoria cree que el general Prim podrá reorganizar cumplidamente el partido progresista; pero el corresponsal, á pesar de que aumentan de dia en dia los que se declaran por el conde de Reus, cree que se seguirá mas de una escision ó divorcio entre los progresistas de las provincias. Por lo pronto, añade, los progresistas de Valladolid, Palencia y Salamanca, así como los de Sevilla y Cádiz, han protestado mas ó menos energicamente contra la llamada reorganizacion del partido. Y continúa el citado corresponsal: «El Sr. Madoz, así como otros diputados progresistas, hacen sus reservas, todo lo que me hace creer que surgirán graves dificultades antes de que se consiga lo que tanto desean hoy Prim y Olózaga. Mucho se habla de la opinion del partido progresista catalan sobre tan importante asunto.»

Corre el rumor en Nueva-York de que ha tenido lugar un combate en Wicksburgo, y que esta ciudad ha sido evacuada por los confederados.

Se teme un ataque de los confederados contra la flota federal de nueva Orleans.

Los confederados se han apoderado de la cañonera federal «Indianola.»

El general separatista Long-street concentra fuerzas considerables en Cumberland con objeto de invadir el Kentucky.

El corsario confederado «Florida» ha capturado y quemado al buque «Jacob-Bell» procedente de China. Se calculan las pérdidas en un millon de duros.

Se ha publicado el segundo cuaderno de la interesante obra que con el título de «Constituciones vigentes de los principales estados de Europa y América» estan dando á luz los Sres. Abad de Aparicio Coronel. Este cuaderno contiene la Constitucion francesa precedida de una reseña histórico-geográfica del vecino imperio.

Ha vuelto á Paris el representante de Inglaterra en la corte de las Tullerías lord Cowley que habia ido á Londres para asistir á la ceremonia del matrimonio del principe de Gales.

Ayer se ha verificado en casa del señor Olózaga la anunciada reunion de diputados y senadores progresistas. Han asistido sobre cuarenta personas. Han estado conformes en que el partido progresista defenderá los principios que ha sostenido siempre. Se han mostrado dispuestos á abrir sus filas á cuantos se hallen dispuestos á sostener estos principios. Respecto á su conducta para con el gobierno han convenido en aguardar los actos de este y juzgarlos bajo el punto de vista de sus opiniones progresistas. Hasta aqui lo que parece mas seguro y en cuanto á si el partido progresista declarará de un modo mas ó menos solemne las bases de su reorganizacion difieren los informes que hemos recibido: unos nos dicen que es cosa convenida la inmediata publicacion de un manifiesto; otros, que no habrá mas manifiesto que las declaraciones que los señores Olózaga y Prim harán en el Congreso y en el Senado; y los mas que las declaraciones ante las Cortes se harán en la primera ocasion dejando la publicacion del manifiesto para cuando se hagan nuevas elecciones.

El Sr. Pastor Diaz ha pasado regularmente la penúltima noche, pero desde el amanecer se ha agravado y á las doce y media del dia de ayersu situacion era en extremo triste y peligrosa.

SEGUNDA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Paris 19.

En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior, á 00 0/0; el exterior, á 00 0/0; la diferida, á 46 0/0, y la amortizable á 00 0/0. El 3 por 100 francés, á 68-95, y el 4 1/2, á 96-25.

Londres 19. Los consolidados ingleses quedaban de 92 1/4 á 3/8.

Una correspondencia parisiense dice que Inglaterra se ha decidido á obrar aisladamente en los asuntos de Polonia, y se cree que poco satisfecha de los resultados de la paz en 1836, quiere empezar una nueva campaña diplomática; tambien se dice que Francia, determinada á prescindir del concurso de Inglaterra, va á intentar un gran esfuerzo para conseguir la conciliacion. La entrevista del emperador con Mr. Budberg, el viaje de monsieur Reuss á Berlin y de Mr. de Metternich á Viena, son los primeros actos de una política que quiere conciliar la dignidad de Rusia y los derechos de Polonia.

El Nono de Paris dice que trescientos hombres belgas, españoles y bávaros han

salido de Roma, dirigiéndose a las fronteras napolitanas, a los diversos puntos en que se encuentran acampadas las fuerzas reaccionarias. Estas fuerzas, según informan al periódico francés, esperan la orden de entrar en campaña, y añade que este hecho no tiene la aprobación ni aun es conocido de la Santa Sede.

Las noticias del general Garibaldi no son satisfactorias. Se le ha vuelto a abrir la herida, lo cual le obliga a guardar cama nuevamente. Varios médicos y amigos del ex-dictador se han embarcado en Génova para irle a ver a Caprera.

Podlewski, que había rehecho su banda de 1,500 hombres sobre la frontera prusiana, fué atacado el día 9 cerca de Myszynik, según escriben de Varsovia. Los polacos, después de haber sufrido grandes pérdidas, han sido alcanzados segunda vez en Dronitjow, donde fué muerto Podlewski. Sus papeles cayeron en manos de los rusos.

De París escriben a LA EPOCA encareciendo la gravedad de la conspiración descubierta en Palermo, y cuyo objeto era la separación de la Sicilia. Se han hecho prisiones y descubrimientos que ponen en evidencia la actividad de los trabajos del partido revolucionario.

Según las últimas noticias de Jerusalem, el estado de la cúpula del Santo Sepulcro, para cuya reparación se pusieron de acuerdo Francia y Rusia, se hace de día en día mas amenazador para la seguridad del clero y de los peregrinos.

Según vemos en una carta de Berlin, el gobierno alemán ha anunciado un proyecto de ley en favor de los católicos, que se cree será aprobado, y gracias a la prensa católica alemana y extranjera, que tantos esfuerzos ha hecho en estos últimos tiempos para conseguirlo.

Dicen de Lemberg que ha estallado una insurrección en Polonia, y que muchos millares de insurrectos se han reunido cerca de Bar.

El correo de Vilna ha publicado una orden que proclama el estado de sitio en los distritos de Pinsk, Sluck y Newgrodok.

No cree LA EPOCA tan hecha como supone EL CONTEMPORÁNEO la unión de los individuos mas importantes del partido progresista, anunciada en el Casino progresista por el señor Olózaga. Según las noticias fidedignas de LA EPOCA, las cosas no están tan adelantadas como se supone.

De LA EPOCA copiamos los siguientes párrafos, por cuyo espíritu damos las gracias mas sinceras a nuestro colega: «LA CORRESPONDENCIA ha sido absuelta

en la denuncia que tenía pendiente. No nos ha sorprendido el fallo; le esperábamos. Nosotros no pudimos encontrar el delito que la pasión política exageraba. El tribunal ha venido a darnos la razón, y felicitamos cordialmente a nuestro colega. La prensa de oposición es la primera en aplaudir el discurso de acusación del fiscal, señor Chacon. Este joven está destinado a brillar en el foro. El Sr. Fernandez de la Hoz, abogado del periódico denunciado, estuvo a la altura de su merecida reputación.»

Pregunta un periódico: «Si es cierto que el duque de la Victoria se opone a toda reforma en el credo del antiguo partido progresista, ¿bajo qué bases se ha efectuado la reorganización que nos anuncia EL CONTEMPORÁNEO?»

Ayer se ha asegurado que no es cierta la orden para que nuestra escuadrilla del Pacífico se retire. LA EPOCA, que de anoche también esta noticia, añade que el gobierno, según sus noticias, comprende la importancia de la misión conferida a los expedicionarios, y desea que la bandera española visite todos los puertos principales de las repúblicas que un día fueron posesiones españolas. No se confirma tampoco el rumor de que alguno de nuestros representantes en América haya dado quejas contra actos de los jefes de las fuerzas españolas. El bizarro general Pinzon ha representado dignamente a la nación española, y ha sabido desvanecer los temores que despertaba la presencia de nuestra bandera.

Según noticias, los proyectos que el gobierno retirará son los de imprenta y sanción penal para delitos electorales. El objeto es estudiarlos y ponerse de acuerdo acerca de algunos extremos. El proyecto de ley de incompatibilidades es admitido por el ministerio, y si las Cortes desean discutirlo, le discutirán. También se confirma la noticia de que en la próxima reunión del Parlamento no ha de tratarse de la reforma arancelaria.

Poco después de ser atropellado ayer por un carro un niño en la calle de Silva, de cuyo hecho nos ocupamos ya ayer, fué atropellado por otro carro otro niño en la calle de Tudescos. Pero este último sufrió lesiones mas graves que aquel, puesto que, según parece, le pasó la rueda por el pecho.

El señor don Isidoro Fernandez Monje, director del ilustrado periódico EL IMPARCIAL, de Málaga, es una de las personas que aspiran a la secretaría de la junta de instrucción primaria de la provincia de Madrid. El señor Monje es un competidor temible por sus muchos méritos y honrosos antecedentes.

LA REGENERACION dice, y no sabemos de dónde lo ha sacado, que obra en nes-

tro poder copia exacta del documento que Eugenio Lopez Montero escribió en la capilla declarando que D. Gerónimo Gener y Fornóvi eran inocentes. LA REGENERACION se ha equivocado; no tenemos tal copia, ni aunque la tuviéramos la hubiéramos dado a luz sin la autorización que para caso tan grave creemos indispensable; razón que tenemos a la vista muchas veces para no decir siempre todo lo que sabemos.

La academia de jurisprudencia y legislación celebra mañana sábado por la noche junta general.

El inspector de vigilancia del distrito del Congreso D. Juan José Villanueva puso anteayer a disposición del juez de primera instancia del mismo distrito a una criada que habiendo entrado por la tarde a servir en una casa, desapareció al día siguiente por la madrugada, alegando que se había puesto enferma su madre y llevándose sin duda para curarla varias alhajas de oro, varias prendas de ropa y algún dinero. Al capturarla no se le encontró ya el dinero, porque sin duda lo había hecho noche.

Dice anoche LA EPOCA que LA ESPAÑA renunciando a la reforma constitucional; el duque de Valencia solicitando la cooperación del Sr. Rios Rosas; el conde de Reus trabajando por convertir el partido progresista en partido de gobierno; los progresistas haciéndose algo mas moderados; los moderados, haciéndose algo mas progresistas; todos, absolutamente todos, vienen a dar la razón y a justificar de la manera mas completa la política de conciliación y de tolerancia seguida por el gabinete del duque de Tetuan.

Se observa en la provincia de Madrid que la vegetación de los árboles se presenta este año con el atraso de un mes, pues los almendros, que entre todos los frutales son los que mas se adelantan, no han brotado hasta ahora, cuando siempre tienen flor a mediados de febrero, lo cual nada tiene de extraño, si se atiende al frío constante que ha reinado durante el invierno.

Según la versión de LA EPOCA, no está todavía definitivamente resuelto por el Consejo de Estado el informe que ha de dar al gobierno de S. M. sobre la cuestión de las dimisiones de los marinos.

Dice también que la sesión celebrada ayer fué larga y animada; que la discusión verbal fué mas luminosa tal vez que el dictamen de la comisión sobre que giraban los debates. Que proponía esta que se manifestase no resultar del expediente motivos bastantes para suponer confabulación en las dimisiones y el Consejo estuvo conforme. Que en la segunda parte del dictamen se daba a entender que el gobierno podía aplicar la corrección gu-

bernativa que tuviera por conveniente, y por último, se recomendaba la presentación de un proyecto de ley que fijara el límite de la facultad de hacer dimisión. LA EPOCA concluye diciendo que como algunos señores consejeros manifestaron la intención de hacer un voto particular, y aun cree nuestro colega que de él llegó a darse cuenta, por mas que no se sepa quiénes le suscribirán, no puede asegurarse aun cuál es la consulta definitiva del Consejo.

Acercas de la reunión de los progresistas en casa del Sr. Olózaga, dice EL ECO DEL PAIS que, según las noticias que ha podido adquirir, ha existido un perfecto acuerdo en los concurrentes, decidiéndose procurar la reorganización del partido sin ahijar ninguno de sus antiguos principios, y sin hacer ninguna de las transacciones que se han anunciado estos días que desahaban muchos de sus mas importantes hombres.

El presbítero D. Manuel Gamiel, de la congregación de San Felipe de Neri de Madrid, acaba de publicar las «Nociones teológicas al alcance de las personas seglares sobre el dogma católico, el culto y la moral», obra que, a pesar de lo modesto del título, abraza la solución de las principales cuestiones religiosas que hoy se discuten.

La alianza austro-francesa, de que se comienza a hablar, sería, a juicio de LA ESPERANZA, un suceso plausible, fecundo y fausto. Tanto entusiasmo esta idea a LA ESPERANZA, que dice que todas las faltas que de cincuenta años a esta parte han cometido los «chabiles» de Viena, se les podrían perdonar; que hasta la enormísima en que la Francia imperialista ha incurrido, ayudando primero y protegiendo después al Piamonte revolucionario en su empresa nefanda, podría olvidarse, si tal pensamiento se llevara a cabo con toda resolución y buena fé por ambas partes contratantes.

Continúan los derribos para el ensanche de la calle del Arenal. Anteayer ha principiado el de las casas que están frente al pasadizo de San Ginés, junto al solar inmediato a la plazuela de Colenque.

Anoche a última hora recibimos los siguientes DESPAHOS TELEGRAFICOS de la AGENCIA HAVAS:

Londres 13 (por la tarde.) El «Morning-Post» da importancia al meeting de Guidhaul en favor de Polonia. Ruega al emperador de Rusia que declare a Polonia libre; que desconfie de los que tratan de persuadirle de lo contrario; que Francia e Inglaterra no obrarán de consuno con navios de coraza, y que Cronstadt anula a la Francia. Añade, por último, el mismo periódico,

que los franceses podrían efectuar un desembarco en Riga y en Breslau. Paris 13 (por la noche.) Los insurrectos polacos han batido a los rusos cerca de Konin.

DIARIO DE MADRID.

SANTO DEL DIA 20.—San Niceto, ob.— No se puede comer carne.

CULTOS.—Se gana la indulgencia plenaria de Cuarenta horas: en la iglesia parroquial de San Martín, donde por la mañana habrá misa mayor y vísperas a S. Benito Abad, y por la tarde preces y reserva.—En la capilla de Palacio habrá misa cantada y sermón, que predicará D. José Pedro Rodríguez, predicador de S. M., y en San Sebastián predicará también sobre la FERIA D. Lorenzo Moya.—Por la tarde habrá Miserere y sermón como los viernes precedentes en la capilla de la O. T. de San Francisco, en Jesús Nazareno y en la capilla de la calle de la Paloma; y por la noche en el oratorio del Olivar, enfermería de la O. T., bóveda de San Ginés, San Plácido y San Ignacio.—Es el segundo día de las novenas de Nuestra Señora de los Dolores, ayer anunciadas, por la tarde en San Sebastián, Recoigidas, Calatravas, Carmen Calzado, San Andrés, Santo Tomás, Caballero de Gracia, S. Antonio de los Portugueses y San Marcos, y por la noche en el colegio de Loreto, San Ildefonso y San Pedro; y darán hoy principio por la tarde en San Millán, y por la noche en Monserrat y en Nuestra Señora de Gracia.—Visita de la corte de María: Nuestra Señora de Guadalupe en San Millán, ó la de la Consolación en Santo Tomás.

ORDEN DE LA PLAZA.—Servicio para el día 20.—Parada: San Fernando, Sesto de Artillería y Llerena.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor coronel primer comandante de San Fernando, D. Rafael Rubio Lloret.—Jefe de día: Señor comandante capitán de Figueras, D. Manuel Ruiz García del Valle.—Visita de Hospital: Borbon.—Reconocimiento de provisiones: Príncipe.—El general gobernador, Serrano del Castillo.

ANUNCIOS.

ABUNDANCIA Y BARATURA.—Las Alerías de la estación a precios muy baratos; chaconadas y varases, a 2 1/2, 3 y 3 1/2 rs. vara; 500 enaguas-mirriñaques de dragoman blanco, a 19 rs.; con otros muchos géneros tambien baratos, por los grandes acopios hechos antes de la subida de los algodones.

Postas, 13, esquina a la de San Cristóbal.—(18, 19 y 20).

TUESPEDES.—CALLE DEL HORNO 11 de la Mata, núm. 9, tercero, derecha, se reciben a 8 rs., y con principio a 9.

travesía) entre Londres y Tanbouctoni. ¿Y quién podrá calcular la enorme influencia que ejercerán en nuestro sistema social, en las artes, el comercio y la literatura, los inmediatos resultados de los grandes principios electro-magnéticos? ¡Y esto no es todo, creedme! No habrá obstáculo que detenga la marcha de la inventiva humana; los descubrimientos mecánicos mas maravillosos, los mas ingeniosos, y permitidme añadir, caballero... caballero Thompson, ¿este es vuestro nombre si no me engaño?—permitidme añadir los descubrimientos mas útiles, los mas útiles realmente, aparecen entre nosotros como hongos, si me es permitido usar de esta palabra, empleando un lenguaje mas figurado, como... ¡ah! ¡ah!... como langostas, como langostas, caballero Thompson, a nuestro alrededor! Dicho sea de paso, yo me llamo Thompson; pero ocioso será decir que cuando me separé del general Smith, lo hice mas deseoso que nunca de conocer su historia, asombrado de su fecundia, y sumamente admirador de los privilegios que gozábamos, nosotros, a quienes nos es dado vivir en este siglo de las invenciones mecánicas. No obstante, como mi curiosidad estaba siempre despierta, resolví pedir pormenores a mis conocidos de las aventuras personales del general, y en particular sobre los terribles acontecimientos quorum pars magna fuit, acaecidos en la expedición contra los bugabooos y los kickapoos.

La primera ocasión favorable, y que, horresco referens, aproveché sin el menor escrúpulo, se presentó en la iglesia del reverendo doctor Frappoport, donde me senté un domingo, precisamente en el momento mismo de empezar el sermón, no solo en el banco de miss Tabitha Parlotte, sino al lado de aquella buena y comunicativa amiga. Apenas instalado, me felicité, y no sin motivo, del giro propicio que tomaba mi asunto. Para mí al menos era evidente que si había alguna persona que conociese la historia del brigadier Smith, esa persona debía ser miss Tabitha Parlotte. Después de haber cruzado diversos signos telegráficos, entablamos, sotto voce, un diálogo bastante animado.

—Smith! de día, respondiendo a mi pregunta, ¿Smith? ¿Queréis hablar del brigadier John A. B. C. Smith? ¡Calla, calla! Yo os creía al corriente de esa aventura. ¡Ah! ¡nuestro siglo es el de las invenciones admirables! Qué horrible negocio aquell! Qué porción de viles gan-

guinarios aquellos kickapoos!... Se ha conducido como un héroe! Prodigios de valor!... fama inmortal! Smith! El general de brigada A. B. C. Smith! Ya sabéis que ese hombre...!

—El hombre, interrumpió el reverendo Dr. Frappoport con voz de trueno, y dando un puñetazo en el púlpito que faltó poco para que las astillas de él pasasen silbando por mis oídos, el hombre nacido de la mujer, tiene poco tiempo de vida; no aparecerá aquí abajo, sino para ser cortado como una flor!

Coloqueme precipitadamente a la otra estremidad del banco, y por las iracundas miradas del predicador, comprendí que el golpe que tan fatal pudo ser para el púlpito había sido provocado por los cuchicheos de la dama y los míos. No cabiendo réplica, me resigné lo mejor que pude, y pobre mártir, escuché con un mudismo lleno de dignidad las titánicas frases de aquel admirable sermón.

Al día siguiente por la noche fui un poco tarde al teatro Buleplanché, donde me lisonjeha de satisfacer mi curiosidad, sin mas trabajo que subir al palco de las señoritas Arabella y Miranda Cognoscetti, personas encantadoras a quienes se cita como modelo por su omnisciencia y afabilidad. El excelente trágico Climax hacia el papel de Yago ante un público numerosísimo, y solo venciendo mil dificultades logré explicar el objeto de mi visita, tanto mas cuarenta que el palco en cuestión era de proscenio.

—Smith? repitió miss Arabella cuando se hubo penetrado del sentido de mi pregunta. Smith? No queréis decir el general A. B. C. Smith?

—Smith? dijo Miranda como recordando alguna cosa. Bondad divina! Habéis visto acaso alguna vez hombre de mejor aire?

—Nunca, señora! Queréis decirme...?

—Un abandonado tan gracioso, tan inimitable?

—Nunca, a fé mia! Os suplico, os sirvais informarme...?

—Un conocimiento mas perfecto de los efectos dramáticos?

—Señora!

—Un sentimiento mas delicado de las verdaderas bellezas shakespearianas? Reflexionad acerca de este punto.

—Dixatrel! dije, y me volví hacia su hermana.

—Smith? me respondió esta. No habeis oído hablar nunca del general John A. B. C. Smith? Qué caso mas horrible! no es así? Qué brutos aquellos bugabooos,

to en la cabeza, que de una manera u otra, había descubierto un sistema de gobierno superior a todos los conocidos; debiendo tenerse entendido que se refería a un sistema de gobierno para los enagenados; y yo supongo que desandando ensayar su invención, envolvió a los demás pensionados en una conspiración que tenía por objeto destruir los poderes establecidos.

—¿Y lo consiguió?

—Indudablemente. Celadores y celados cambiaron bien pronto los papeles. O por mejor decir, no los mudaron completamente, porque los locos permanecieron en completa libertad, mientras los ex-vigilantes estuvieron encerrados en las celdas, donde fueron tratados, lo confieso con sentimiento, de una manera despiadada.

—Pero yo presumo que no tardaría en verificar una contra-revolución? Semejante estado de cosas no podía durar? Los aldeanos de los alrededores, los que desearan visitar el establecimiento deberían dar bien pronto la voz de alarma?

—Os engaños. El jefe de los rebeldes era demasiado astuto para esto. No admitió a ningún extraño, excepto un joven que no parecía haber inventado la pólvora, y del que no habiamotivo para desconfiar. Dejé un día visitar el castillo con el fin de salir de la monotonía de su retiro, y tambien con el deseo de divertirse a costa de los intrusos; y así que se hubo burlado bastante del pobre mozo, le abrió la puerta y le mandó a paseo.

—¿Y cuánto tiempo duró el reinado de los locos?

—Oh! mucho, a fé mia! Un mes lo menos, más quizá, si me acuerdo bien; pero no aventuréis nada en compararle, cualquiera que fuera su duración, a una estación de comida de gorra para nuestros aturdidos. Despojáronse de sus mezquinos vestidos, dieron de mano al guarda-ropa y a las joyas de la familia del director, y hallándose bien provistas las cuevas del castillo, y siendo buenos diablos los locos, bebieron y comieron a su placer.

—¿Y el director? Qué tratamiento particular puso en vigor el nuevo director?

—En cuanto a eso, los locos no son tontos, como ya he tenido ocasión de observar; y si me pedis mi sincera opinión, os diré que su sistema me pareció muy superior al antiguo. A la verdad, aquel era un sistema excelente, sencillo, gentil, de fácil aplicación, en una palabra, un sistema delicioso! El...

Las observaciones de mi huésped se vieron bruscamente interrumpidas por una serie de gritos de rabia, semejantes a los que ya nos habian desconcertado; pero esta vez parecían lanzados por gentes que se acercaban rápidamente.

—Misericordia! exclamé. Los locos han logrado escaparse!

—Lo temo, replicó M. Maillard, poniéndose muy pálido.

Apenas hubo pronunciado estas palabras, cuando se oyeron bulliciosas exclamaciones y juramentos, debajo de las ventanas, siendo evidente que los sitiadores de fuera procuraban penetrar en el salon. Parecían atacar la puerta a martillazos, mientras sacudían y arrancaban los postigos con prodigiosa violencia.

Seguíse a esto una escena de terrible confusión, y con gran sorpresa mía, vi que M. Maillard se ocultaba debajo de un aparador. Yo esperaba mas resolución por su parte. Los músicos de la orquesta, que hacia mas de un cuarto de hora parecían demasiado ebrios para llenar los deberes de su empleo, se levantaron de repente, agarraron sus instrumentos, y trepando sobre una mesa, entonaron de comun acuerdo la Marsellesa, que ejecutaron, si no con armonía al menos con una furia sobrehumana, mientras duró aquella bataola general.

Después vi subirse en la mesa, entre las botellas y vasos, al caballero que una hora antes había intentado trepar a ella, y así que estuvo debidamente instalado, comenzó un discurso que me habria parecido muy elocuente si le hubiese podido oír. En aquel mismo instante el señor que había demostrado tanta predilección por el mico, se puso a dar vueltas por la sala, llevando los brazos extendidos en cruz, y tirando al suelo al que se encontraba a su paso. Oyendo destapar y salir la espuma de una increíble cantidad de botellas de champagne, descubrí que aquel ruido provenia de los esfuerzos de la persona que había representado durante la comida el papel de aquella bebienda delicada. Mas allá el hombre-rana cantaba como si la salvación de su alma dependiese de cada grito que lanzaba; y en medio del tumulto dominando el estruendo se oía rebumar al asno. En cuanto a mi vieja amiga, la señora Joyense estaba tan terriblemente desorientada que me sentía inclinado a llorar por ella, contentándose, no obstante, con meterse en un rincón cerca de la chimenea y cantar sin descanso y con toda la fuerza de sus pulmones: «Coococó... ó... ó... ó...»

CONMIGO NO HAY COMPETENCIA. — Los cajales de madera barnizadas con todos los objetos de escritorio, su precio en todas partes 16 rs. se dan á 12 y se regala un par de gemelos. También hay otras pulimentadas con todos los objetos mas finos y el papel vitela superior, á 20 rs. Plazuela de Matute, núm. 11, almacén de papel de Carretero. — Especialidad en sobres á 2 rs. el 100.

ALMONEDA. — POR TENER QUE DES-ocupar el local, á causa del derribo, se hace almoneda de todos los muebles existentes en el antiguo almacén de la calle de las Infantas, núm. 1. Hay un piano, mesas-consolas, de juego, de despacho y de noche; silleros, camas y otra porción de efectos, que se dan muy arreglados. — (17, 18, 19 y 20).

OPUSCULOS DE DON JUAN BRAVO Murillo. — Introducción. — Atentado contra la vida de la Reina. — Hospital de la Princesa. — Mi testamento y mis codicilos políticos, ó sean los discursos que pronuncié en la legislatura de 1858. — La desamortización.

Un tomo en 4.º Se vende á 20 rs. en la librería de San Martín, calle de la Victoria, núm. 9, y á 24 en provincias, en todos los correos de la misma. El que lo quiera recibir directamente á vuelta de correo franco y certificado, acompañará libranza de su importe á la citada librería de San Martín.

SEGUN EL DIARIO DE AVISOS DEL 22 de febrero, se vende en pública subasta el 23 del actual, á las doce de su mañana, una casa sita en la plazuela del Angel, señalada con el núm. 13. Los que quieran interesarse en el remate, pueden acudir á la escribanía del Sr. Morcillo, plazuela de la Villa, núm. 3, en donde darán razon de los antecedentes y condiciones de la venta. — (19 y 21).

MEDITACIONES SOBRE LA EUCA-ristia. — Este precioso librito, del cual se han hecho en Francia 19 ediciones, se vende á 8 rs. en Madrid, en las librerías Olamendi, Villaverde y Moro.

Pueden dirigirse pedidos á D. José Martínez, calle de San Marcos, núm. 8, cuarto segundo, remitiendo libranza ó sellos de franqueo. — (19, 23, 27 y 31).

UN JOVEN DE BUENA EDUCACION Y de buenos estudios, que sabe hablar y escribir en español, francés é inglés, desea entrar en una buena casa de comercio y no tendria inconveniente en ir á la Habana: tiene personas muy respetables para responder de él. En esta administración informarán.

UNIFORME DE INTENDENTE DE ejército. — Se vende uno casi nuevo, con su correspondiente pantalon en un precio muy arreglado. En la calle de Jardines, núm. 3, está de manifesto.

EN LA CALLE DE RELADORES, NÚ-mero 26, 3.º izquierda, se desea en-contrar uno ó dos caballeros que ocupen una habitación amueblada, con asistencia ó sin ella.

PLAZA DE TOROS

EN GUADALAJARA.

La junta directiva de la sociedad La Constante, á quien pertenece la espresada plaza, ha acordado sacar á pública subasta el arrendamiento de la misma, con sujecion al pliego de condiciones, que está de manifesto en la casa del señor presidente de la referida sociedad, Plaza Mayor, núm. 8, desde este día hasta el de la subasta, que tendrá lugar en el salon del teatro de la capital, el 25 del corriente mes, y hora de las doce de su mañana, ante la espresada junta directiva.

Lo que se anuncia al público para que los que deseen interesarse en el mencionado arrendamiento, puedan tomar las noticias que les sean convenientes, tanto del pliego de la subasta, cuanto de las circunstancias de la plaza, que acaba de construirse.

Guadalajara 10 de marzo de 1863. — José Martínez.

CUBIERTOS DE METAL BLANCO GA-rantizados. — Se acaba de recibir un buen surtido de los mismos en la Carrera de San Gerónimo, núm. 19, como también artículos para iglesia y servicios de mesa, fonda y café.

(17, 18, 20 y 30.)

DOMA MARIA DE LA CONCEPCION LAMBERA Y MACHO DE MANANANS. Se fabrica en la manzana del 18 de marzo de 1863. D. Manuel María de Alencar, viudo, los hijos, hermanos, sobrinos y demás parientes testamentarios y no testamentarios, solicitan á las personas que por motivo testamentario no hayan recibido, equitativa y de cuenta, su parte correspondiente á Dios y á sí mismos, que se halla en poder de D. Juan de Dios de la Cruz, en San Sebastián el 29 del actual, á las once de la mañana y con-ducidos al cementerio de la sacrosanctidad de San Andrés. Se aplica el oculto.

NUNCA MEJOR OCASION.

LIQUIDACION DEFINITIVA Y HASTA LA ULTIMA PIEZA, POR CAUSA DE CESACION DE COMERCIO.

TRASPASO DEL ALMACEN Y TODOS SUS UTENSILIOS.

Venta de una gran cantidad de camisas para señoras y caballeros (de hilo fino y extra-fino en lisas y bordadas.)

TIRAS BORDADAS Y ENTREDOSOS.

PECHERAS DE HILO FINO EN LISAS Y BORDADAS.

PAÑUELOS DE IDEN, IDEN.

Chambras elegantes, cuellos y mangas, enaguas, faldas para bautizar, calzoncillos y pantalones de todas clases: una gran cantidad de lienzo fino para camisas y sábanas sin costura, juegos de mantelerías finas desde 6 hasta 24 cubiertos etc.

VERDADERA REBAJA CON 40 POR 100 DE SU PRECIO DE COSTE.

CALLE DE LA MONTERA, NUMERO 2.

NO MAS GAS. — ALUMBRADO DE Nacete mineral inglés. — Se vende en el establecimiento del Sr. Soler, calle del Desengaño, núm. 1, á 3 rs. cuartillo. Se hace descuento llevando mayor cantidad, y se remite á provincias. Hay lámparas, mechas, tubos y demas accesorios para dicho alumbrado. (3, 3, 7, 9, 11, 13, 15, 17, 19 y 21.)

DURNAS. MEDICO-CIRUJANO-DENTISTA. Construye toda clase de piezas artificiales para la boca, por todos los sistemas conocidos y practica todas las operaciones propias de la especialidad del dentista, á que hace años se halla dedicado. Calle de Carretas, núm. 7, Madrid.

UN CLARENS DE LUJO DE CUATRO asientos, con tronco de yeguas jóvenes y sanas, y maestras, y un juego de arneses de platina de medio uso. Se vende todo en la módica cantidad de 39,000 reales en la calle continuacion de la de la Greda, núm. 27, de ocho de la mañana á las tres de la tarde. El portero dará razon. — (15, 16, 17 y 18.)

EL PUBLICO DE MADRID. — GRANDE y variado surtido de mas de 200 clases de plumas metálicas de las mejores fábricas del extranjero para toda clase de letra y dibujo. Calle de Alcalá, 6 y 8.

VAPORES-CORREOS DE A. LOPEZ Y C.

SALIDAS DE CADIZ: LINEA TRASATLANTICA. PARA SANTACRUZ, PUERTO-RICO, SAMANA Y LA HABANA todos los dias 15 y 30 de cada mes. Vapores grandes y de marcha sobresaliente; con elegantes y espaciosas camaras y trato esmerado. Han hecho los tres siguientes viajes, los mas rápidos conocidos: CADIZ á la HABANA, empleando 30 horas en las escalas, en 17 dias; 12 horas HABANA á CADIZ en 15 dias; 5 horas HABANA á VIGO en 14 dias, 6 horas CADIZ á la HABANA, 1.ª clase, pfs. 166.—2.ª clase, pfs. 110.—3.ª clase, pfs. 50.

SALIDAS DE ALICANTE: LINEA DEL MEDITERRANEO. Para BARCELONA y MARSELLA los miércoles y domingos. Para MÁLAGA y CÁDIZ los sábados.

Billetes directos para BARCELONA, MARSELLA, MÁLAGA y CADIZ. De MADRID á BARCELONA, 1.ª clase, rs. vn. 270.—2.ª clase, rs. vn. 180.—3.ª clase, rs. vn. 110. FARMERIA DE BARCELONA. — Drogas, harina, rubia, lanas, plomos, etc., se conducen de domicilio á domicilio á más de 800 pueblos á precios sumamente bajos. Para carga y pasajes, acudir en MADRID, despacho central de los ferrocarriles, y don Julian Moreno, Alcalá, 28 y 30. ALICANTE, Sres. A. Lopez y compañía, y Agencia de D. Gabriel Ravello. VALENCIA, D. Carlos Barrio. SANTANDER, Sres. Pérez y García. JIJON, D. Aniceto Albar González. MÁLAGA, D. Luis Duarte.

BARCELONA, Sres. Ripol y compañía. MARSELLA, D. Emmanuel Olivieri, y Agencia, Plaza Real. CARTAGENA, Sres. Bosch, Hermanos. BILBAO, señores viuda de Errazquin é hijos. CORUÑA, E. de Guardia. CÁDIZ, Sres. A. Lopez y compañía. VIGO, D. José M. de Arenales.

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. — Editor, D. Hilarión de Zuloaga.

34 Cuentos inéditos

Vino por fin el apogeo ó catástrofe del drama. Como no se oponia á las tentativas de los agresores, que desde afuera amenazaban invadir la sala, otra cosa que chillas, ahullidos salvajes y cocorocós, las diez ventanas no tardaron en ceder casi simultáneamente. Jamás olvidaré la sorpresa y horror que experimenté al ver precipitarse al través de las ventanas y caer confundidos en medio de nosotros, batallando, pateando, arañando y gritando, á todo un ejército de enemigos, que creí orangutanes ó babuinos negros del Cabo de Buena Esperanza.

Yo, por mi parte, recibí un terrible vaulpulo de bastonazos, y procurando introducirme debajo de un mueble, me quedé allí quieto, permaneciendo un cuarto de hora con el oido alerta, para escuchar lo que pasaba; por fin adiviné la palabra del enigma.

A lo que parecia, contándome M. Maillard la historia del pensionado que habia lanzado á la revolucion á sus camaradas de infortunio, se habia hecho cronista pura y sencillamente de sus propias hazañas. Aquel caballero habia desempeñado efectivamente en otro tiempo el puesto de administrador de la casa; pero dos ó tres años antes de mi visita, la pérdida de su razon le habia colocado en el número de los enfermos, circunstancia que ignoraba mi compañero de viaje. Los celadores, atacados de improviso y cediendo al número, habian sido untados de breu y sebo, unto que en francés se llama *goutron*; y después de haberles cubierto de plumas, fueron encerrados en las cuevas. Habian estado mas de un mes en su cautiverio, y M. Maillard, no solo habia renovado todos los dias el betun y las plumas, que constituian «su sistema», sino que les habia dado una corta racion de pan y agua fria en abundancia. Todas las mañanas les daban embrocaciones formidables; pero habiendo logrado evadirse por un sumidero una de las víctimas, habia restituido la libertad á sus compañeros.

Púsose en vigor en el castillo el sistema de dulzura, con importantes modificaciones; pero debo convenir con M. Maillard que su tratamiento era admirable en su clase. Como decia muy bien, su metodo era «sencillo, gentil y fácil de aplicar»; — no puede ser mas fácil.

No me resta ya mas que añadir que yo hojé en vano todas las bibliotecas de Europa, esperando hallar las obras del Doctor Goutron y del Profesor Plumen; pero nunca pude encontrar los escritos de aquellos sabios.

VI. UN HOMBRE GASTADO. ANÉCDOTA DE LA RECIENTE CAMPAÑA CONTRA LOS BUGABOOS Y LOS KICKAPOOS. Pleurez, pleurez, mes yeux, et fondez-vous en eau, La morté de ma vie á mis l'autre au tombeau. CORNELLE.

Hoy me costaria trabajo recordar cuándo y dónde encontré por la primera vez al general de brigada John A. B. C. Smith, hombre bello si los hay. Estoy seguro que alguien me presentó á este caballero; sé que en alguna reunion pública, convocada a propósito de alguna medalla de la mas alta importancia; pero, cosa estraña, he olvidado el nombre de mi introductor.

El hecho es que la presentación, por lo que á mí concierne, me produjo cierta inquietud y embarazo que no me ha permitido conservar un recuerdo exacto del sitio y la época. Yo tengo temperamento nervioso, debilidad hereditaria que no ha dependido de mí corregir. Por ejemplo, hasta la mas ligera apariencia de misterio, el mas pequeño detalle que quede oscuro, para sumirme en una repentina y lamentable agitación.

Fuera de esto, la figura del individuo en cuestion tenia, por decirlo así, un sello notable; si, notable, por mas que la palabra sea demasiado débil para espresar mi idea. No debia tener menos de seis pies, y su aspecto imponia singularmente. Todo en él demostraba una elegancia que revelaba el hábito de la buena sociedad, y parecia indicar ser un hijo de familia distinguida. En cuanto á las cualidades físicas de Smith, tengo una especie de satisfaccion melancólica en entrar en minuciosos pormenores. Su cabellera no hubiera desfigurado la cabeza de Bruto; era sumamente abundante, ondulosa y lustrosa. Era negra como el azabache, y sus patillas, inmejorables, se distinguían por la misma oscuridad de matiz, ó mejor dicho, por la misma carencia de matiz. Por esta pintura podreis comprender que me es imposible hablar de sus patillas sin entusiasarme, y no será demasiado aventurar el decir que nunca alumbró el sol otras mas hermosas. Sea lo que quiera, lo cierto es que adornaban y sobrecubrían las extremidades de una boca sin igual, en la que brillaban los dientes mas iguales y blancos que puedan imaginarse; y cuando las circunstancias lo exigían dejaban paso á una voz de un timbre, melódica y fuerza incomparables.

Si me fijaba en sus ojos, mi amigo era el mas privilegiado de los mortales; cada uno de los suyos valia por dos de los comunes; eran de un color de avellana oscura; muy grandes y sumamente brillantes, notándose de cuando en cuando una amable oblicuidad ó ligero extravismo que daba mas espresion á su mirada.

Sin disputa, el general tenia el busto mejor concluido y de facciones mas acabadas que yo he visto, y hubiese sido imposible hallar proporciones mas maravillosas, pues no podia hallarsele un solo defecto. Aquella rara simetria hacia resaltar de un modo notabilísimo unas espaldas que hubieran sonrojado de despecho el maridreco rostro del Apolo de Belvedere; pudiendo decir, por mi parte, que yo, que mi flaco son las espaldas hermosas, hasta entonces habia ignorado existiesen tan perfectas. Los brazos eran un modelo encantador en toda su estension, y las piernas no oscitaban menos admiracion. Si; aquellas piernas representaban el *non plus ultra* que buscan los artistas, y los perfetos en la materia convenian en que parecian hechas á torno. No tenían mucha ni poca carne, ni en ellas se notaba demasiada gordura ni demasiada delgadez. Imposible era figurarse una curva mas encantadora que la del *os femoris*, y la parte posterior del fémur se redondeaba con la dulce disminucion de un mollar bien proporcionado. Pluguiese al cielo que mi amigo Chiponchipino, jóven estatuario, lleno de talento, hubiese tenido ocasion de contemplar un instante las piernas del brigadier John A. B. C. Smith!

Aunque las gentes dotadas de formas tan agraciadas sean tan raras como los garbanos de arropa, no podia persuadirme que el atractivo que se descubria en mi nuevo conocido fuese el resultado, siquiera parcial, de la suprema excelencia de sus cualidades físicas. Tal vez podria pensarse que el encanto que le rodeaba emanaba de las maneras del personaje; pero respecto á esto, solo me atreveré á suponerlo hipotéticamente. En su modo de andar habia cierto aire acompasado, no de rigidez, de algo de mesurado, y si puedo espresarme así, su gesto tenia una precision rectangular, que en un hombre de talla menos elevada hubiese parecido algun tanto afectado; pomposo ó forzado; pero que en un caballero de proporciones tan indisputables debia atribuirse desde luego á reserva y firmeza; en una palabra, á un sentimiento, nada vituperable por cierto, de lo que se debe á la dignidad de una fuerza colosal.

DE EDGARDO POE. 35

El noble amigo, que debia presentarme al general Smith, me dijo al oido algunas palabras relativas á aquel personaje. Era un hombre notable, un hombre notabilísimo, y aun podría decirse, uno de los hombres mas notables de nuestra época, mirándole las mujeres, sobre todo, con buenos ojos por la reputación que le habia dado su bravura.

En hechos de valor nadie podría compararsele; no retrocede ante nadie; es un perdonavidas, número uno; me dijo mi compañero, bajando de tal modo la voz, que su misteriosa entonacion me hizo estremecer. El primer perdonavidas. Y deberéis convenir conmigo en que lo ha probado de una manera enérgica en el terrible combate que ha sostenido allá abajo, en los pantanos del Sur, contra los indios bugabooos y kickapooos (1).

Pero la agradable é instructiva conversacion del brigadier John A. B. C. Smith me hizo olvidar bien pronto mi contrariedad. Habiéndonos dejado mi amigo diez minutos después de nuestro encuentro, tuve con el primero un largo rato de conversacion, y no solo me arrebató, sino que en realidad supe muchas cosas que ignoraba. Pocos charlatanes he encontrado tan seductores, y pocos hombres dotados de conocimientos mas estensos. Sin embargo, una modestia conveniente le impidió tocar el asunto que mas deseaba yo saber, — es decir, los misteriosos detalles de la guerra contra los bugabooos y los kickapooos, — y por mi parte, gracias á una delicadeza que no me pareció menos conveniente, me abstuve de entablar aquella cuestion, aun cuando en mi interior hubiera estado muy deseoso de hacerlo. Por otra parte, descubrí que el valiente oficial preferia los asuntos filosóficos, y que se complacia sobre todo en elevar hasta las nubes los increíbles progresos de las invenciones mecánicas; y observé también que aunque yo diese otro giro á la conversacion, él volvía siempre á su tema favorito.

Qué grande ingenio despliegan nuestros incógnitos! decía: «Somos un pueblo maravilloso y vivimos en un siglo de maravillas! Paracaidas y caminos de hierro! Sábtrapos y cepos para los lobos! Nuestras embarcaciones cruzan todos los mares, y el globo de vapor de Nassau no tardará en establecer un tránsito regular (al precio de cinco francos por una sola...»

(1) Que se pronuncian *Bengabú* y *Kickapú*. Pero en vano será buscar en ningún diccionario geográfico los nombres de esos pueblos é etnoetopías que se refieren á los indios de la Florida.